

ABSTRAK

Muhammad Adham Naway, 811411142. Evaluasi Pelaksanaan Sanitasi Total Berbasis Masyarakat (STBM) di Kelurahan Moodu Kota Gorontalo. Skripsi, Jurusan Kesehatan Masyarakat, Fakultas Ilmu-Ilmu Kesehatan dan Keolahragaan, Universitas Negeri Gorontalo. Pembimbing I Dr. Lintje Boekoesoe, M.Kes dan Pembimbing II Lia Amalia S.KM, M.Kes.

Sanitasi total berbasis masyarakat (STBM) adalah pendekatan untuk mengubah perilaku higienis dan saniter melalui pemberdayaan masyarakat dengan cara pemecuan. STBM difokuskan pada perubahan perilaku sanitasi masyarakat. Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah bagaimanakah evaluasi pelaksanaan sanitasi total berbasis masyarakat di Kelurahan Moodu. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui sanitasi total berbasis masyarakat dan untuk mengetahui pelaksanaan Stop BABS, pelaksanaan cuci tangan pakai sabun (CTPS), pelaksanaan pengelolaan air minum dan makanan rumah tangga, pelaksanaan pengelolaan sampah rumah tangga, pelaksanaan pengelolaan limbah cair rumah tangga di Kelurahan Moodu.

Penelitian ini dilakukan dengan menggunakan metode kuantitatif deskriptif dimana data akan ditampilkan dalam bentuk tabel distribusi dan narasi. Populasi dalam penelitian ini 769 rumah dan Sampel 263 rumah. Teknik analisis data yaitu Analisis secara deskriptif dengan menggambarkan hasil penelitian dalam bentuk tabel.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa STBM di Kelurahan Moodu Kota Gorontalo sudah dilaksanakan oleh masyarakat, hal ini dapat dilihat dengan prosentase dari ke lima pilar STBM yang sudah mencapai target yang telah ditetapkan oleh pemerintah yakni Stop BABS 95.8%, CTPS 98.1%, pengelolaan air minum dan makanan rumah tangga 97.3%, pengelolaan sampah rumah tangga 94.3%, dan pengelolaan limbah cair rumah tangga 91.3%. Disarankan pada masyarakat Kelurahan Moodu agar lebih meningkatkan lagi kebersihan lingkungannya terutama pada lingkungan V yang STBM nya masih rendah dibandingkan dengan lingkungan yang lainnya.

Kata kunci : Evaluasi, Pelaksanaan, STBM.